

## EDITORIAL

La crise économique et financière ainsi que l'actuelle crise grecque soulèvent deux questions que nos hommes politiques auraient dû se poser très sérieusement avant la création de la monnaie unique :

1. Est-ce qu'une union monétaire peut exister sans union politique ?
2. Peut-on avoir une union monétaire sans avoir en même temps établi une vraie politique économique et sociale commune ?

Malheureusement l'Euro a été créé en évitant de répondre à ces deux questions. Par conséquent, la monnaie obligeait chaque pays de la zone euro à renoncer à sa politique économique sans trouver en face une vraie politique économique commune.

La crise grecque a mis au jour la fragilité de l'union monétaire et de la solidarité européenne. Elle va laisser des millions de chômeurs et engendrer une paupérisation européenne pas encore calculable. La question est désormais comment sortir de ce marasme en limitant les dégâts. Faut-il vraiment attendre d'autres crises grecques avant que les responsables européens réagissent enfin ?

Regina Lecointe,  
Secrétaire Générale

### La Maison de l'Europe des Yvelines

Président : Pierre Lequiller  
Trésorier : Francis Nguyen  
Secrétaire G<sup>le</sup> : Regina Lecointe  
Vice-Pdt : Patrick Bonnin  
Vice-Pdte : Nicole Bourdin-Cabot  
Institutions UE : Olga Imbert

Projets Jeunesse : M. Portier  
CIED : C. Dombrowsky  
Communication : C. Colleville

## CE TRIMESTRE :

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous présente :

- . Les axes de travail pour 2010
- . Les programmes menés par l'association au premier trimestre
- . L'actualité européenne : nouveau contexte et premières difficultés
- . 2010, année européenne de lutte contre la pauvreté et l'exclusion

## Des projets diversifiés !

L'**Europe-Mobile** est un projet bilatéral. Il est la concrétisation d'une proposition du *Parlement franco-germano-polonais des Jeunes* de la **Maison de l'Europe des Yvelines** faite lors de la 6<sup>ème</sup> session du Parlement des Jeunes, qui a eu lieu fin janvier 2008 à Potsdam (R.F.A.). Les jeunes ont en effet proposé la mise en circulation d'un « infobus » dans les trois régions pour pouvoir toucher efficacement ce public non mobile issu soit des Missions locales soit élèves ou apprentis dans les formations professionnelles. En 2009, la Fondation Genshagen a réalisé ce projet et a fait circuler un bus dans le Land de Brandebourg.

Du 7 au 24 octobre 2010 la Maison de l'Europe des Yvelines fera à son tour circuler un bus non seulement dans les Yvelines mais également dans tous les autres départements d'Ile-de-France où sa présence sera demandée.

**SIMEP-Ile de France** : le *Parlement franco-germano-polonais des Jeunes* fait peau neuve. Depuis l'entrée en vigueur du traité de Lisbonne, la MdEY et les Jeunes Européens France ont opté pour une nouvelle version du Parlement des Jeunes en organisant pour la première fois au mois de décembre une vraie simulation du fonctionnement du Parlement européen. En optant pour cette nouvelle version du *Parlement des Jeunes* appelé dorénavant *SIMEP (Simulation Europäisches Parlament)*, nous reproduirons le projet de nos partenaires allemands, les Jeunes Européens Berlin-Brandebourg qui ont fêté l'année dernière la dixième édition de leur SIMEP. Ils nous aideront à la mise en route de cette nouvelle version.

**Visite des institutions européennes à Bruxelles** : à la demande de la communauté des communes de Dourdan, la Maison de l'Europe des Yvelines organisera fin juin une visite des institutions européennes pour les élus de cette communauté.



DG Éducation et culture



Deutsch-Französisches Jugendwerk  
Office franco-allemand pour la Jeunesse

Forum Top Métier92



Europ'apéro



## Retour sur les programmes menés au premier trimestre 2010

**6 & 13 janvier** : l'association joue pleinement son rôle de sensibilisation auprès de nombreux acteurs, souvent démultiplicateurs. Devant une cinquantaine d'enseignants en formation, elle a animé **deux journées pédagogiques à l'IUFM d'Antony** (Hauts-de-Seine) pour présenter les programmes de mobilité pour la jeunesse que l'Union européenne finance en grande partie.

**Du 19 janvier au 2 février** : pour fêter la **Journée franco-allemande du 22 janvier**, la **Maison de l'Europe des Yvelines / Centre d'Information Europe Direct** a proposé aux établissements scolaires (collèges et lycées) de participer aux **projections de films** allemands qui encouragent les débats tant au sein des établissements scolaires qu'au cœur d'une salle municipale comme le cinéma Jean Marais du Vésinet (Yvelines) qui a contribué à l'organisation de ces manifestations permettant de découvrir différents aspects de l'Allemagne (historique, culturel, social...). Cette année, différentes formules ont été proposées :

- prêt d'un DVD du film allemand "Sonnenallee" de Leander Haußmann
- projection en salle du film "der Baader Meinhof Komplex" de Uli Edel
- projection en salle du film "das weisse Band" de Michael Haneke.

Au total, **environ 1 000 élèves auront participé** à ce programme soutenu par l'Office franco-allemand pour la Jeunesse et en coopération avec le Goethe Institut.

**2 février** : **petit déjeuner** organisé par la ville de POISSY, en présence de la responsable des projets jeunesse de la **Maison de l'Europe des Yvelines** ainsi que la jeune volontaire européenne, nouvellement accueillie pour un volontariat de six mois. "**Comment accueillir, comment envoyer**", tels étaient les thèmes majeurs présentés devant diverses structures (office de tourisme, conservatoire, maison de quartier, mission locale et associations).

**Du 11 au 13 février** : à l'occasion de la 5ème édition du **forum des métiers et de la rencontre professionnelle « Top Métier 92 »**, la **Maison de l'Europe des Yvelines** a tenu un stand d'information pour renseigner et sensibiliser le public autour des programmes européens de la mobilité de jeunes. Ainsi, notamment les informations sur le programme du Service volontaire européen (SVE) et les échanges franco-allemands ont été très demandées. Cette année le nombre de visiteurs a dépassé le cap des 30 000.

**10 mars 2010** : un « **Europ'apéro** » a été organisé par le Point d'Information Jeunesse et la **Maison de l'Europe des Yvelines**, en fin de journée au café *Le Catovien* (gare Chatou-Croissy). Cet « Europ'apéro » consiste en un apéro pendant lequel les jeunes peuvent parler autant de langues étrangères qu'ils connaissent (français, anglais, espagnol, allemand...). Un deuxième rendez-vous est fixé au 4 mai 2010.

**20 mars** : **CAFE EUROPE** sur le thème « Trois années en Corée », auquel ont participé un bon nombre de Catoviens, puisque deux d'entre eux témoignaient de leur expatriation et faisaient partager leur expérience.

**26 mars** : formation proposée par la Fédération Française (FFME) aux membres de la **Maison de l'Europe des Yvelines**. Les sujets abordés concernaient l'actualité européenne et les projets collectifs au sein de la Fédération des Maisons de l'Europe :

- La zone euro face à la crise grecque
- La présidence espagnole
- Présentation du dispositif DLA (dispositif d'accompagnement local)
- Point sur le projet de l'épopée des jeunes par la Maison de l'Europe de Scy-Chazelles
- Présentation du Club Erasmus, par la Maison de l'Europe de Paris





1<sup>er</sup> janvier 2010,  
l'Espagne préside  
l'Union européenne



Puis le 1<sup>er</sup> juillet ce sera  
la Belgique



Et le 1<sup>er</sup> janvier 2011,  
la Hongrie



José Manuel Barroso

Président de la  
Commission



Catherine Ashton

Haute Représentante  
pour les Affaires  
étrangères et Vice-  
présidente de la  
Commission



## L'actualité européenne

De janvier à juin, place à l'Espagne !

Avec la **présidence espagnole** de l'Union européenne, le chef du gouvernement socialiste José Luis Rodriguez Zapatero, dont le pays subit une sévère récession, a une double mission, celle de « former le nouveau modèle de coopération entre les États membres et les institutions de l'Union européenne » avant de céder la présidence à la Belgique puis à la Hongrie, mais également de « sortir (l'UE) de la crise » et conforter la timide reprise économique en Europe.

Les institutions selon les nouvelles règles

Le Traité de Lisbonne rappelle que la Commission européenne reste l'organe exécutif de l'Union européenne, qu'elle est politiquement indépendante et promeut l'intérêt général de l'UE. Dans le cadre des grandes orientations fixées par le Conseil européen, elle prépare et met en œuvre les décisions du Conseil de l'Union européenne et du Parlement européen. Les **26 nouveaux membres de la Commission « Barroso II »** ont été approuvés par le Parlement européen en janvier 2010. Le 11 février dernier, un **sommet européen extraordinaire** a été convoqué par M. Van Rompuy, dont le thème principal était l'économie. Le nouveau Président de l'Union Européenne en place depuis le Traité de Lisbonne, Herman Van Rompuy, a également parlé des **cinq priorités politiques** que sont les dépenses pour la recherche, le taux d'emploi, le taux d'enseignement supérieur et la réduction de la pauvreté, la stratégie de croissance et d'emploi, le changement climatique et le secours d'urgence à Haïti.

Depuis janvier 2010, les déficits budgétaires explosent, passant de loin les critères de convergence du pacte de stabilité et de croissance (3% du PIB). La Grèce, au premier rang du classement tente de **faire face à la crise et de regagner la confiance de ses partenaires européens**. Soumise à une **forte pression** de la part de ses partenaires européens pour avoir laisser filer ses déficits et enfler sa dette publique, la Grèce s'est engagée à mettre rapidement des mesures d'austérité pour redresser ses comptes.

OGM en Europe

Tout juste investi président de la Commission européenne [le 9 février], José Manuel Barroso veut autoriser les **cultures transgéniques** dans l'Union. Son intention de forcer l'autorisation des « *aliments mutants* » suscite le débat dans la presse et des échos négatifs parmi les gouvernements...

Sécurité

Catherine Ashton, le **Haut représentant de l'Union pour les affaires étrangères et la politique de sécurité** (= une fonction de l'Union européenne instituée par le traité de Lisbonne qui reprend les fonctions diplomatiques autrefois exercées par le Secrétaire général du Conseil de l'Union européenne et Haut Représentant pour la politique étrangère et de sécurité commune et le commissaire chargé des relations extérieures, fonction exercée pendant 10 ans par Javier Solana) souhaite créer une **agence européenne de renseignements**. Une proposition concernant la structure du futur corps diplomatique européen serait actuellement en cours de rédaction.

Capitales européennes de la culture

Le 2 février 2010, Egemen Bağış, négociateur en chef turc auprès de l'Union européenne, a déclaré au Parlement européen que l'accord du titre de **Capitale européenne de la culture** à Istanbul est une bonne opportunité pour l'UE de comprendre la Turquie et pour la Turquie de mieux comprendre l'Union européenne... La ville allemande d'Essen et son homologue hongroise Pécs sont également capitales de la culture pour 2010. La MdEY visitera Essen à l'occasion d'une rencontre des Points d'Information OFAJ français et allemands en mai prochain, l'occasion de partager cet événement culturel.



La MdEY, votre CIED



## 2010, année européenne de lutte contre la pauvreté et l'exclusion

84 millions de personnes seraient menacées de pauvreté dans l'Union européenne, dont 19 millions d'enfants. Les dirigeants européens se sont engagés il y a 10 ans à « donner un élan décisif à l'élimination de la pauvreté » à l'horizon 2010. Jeudi 21 janvier a été lancée officiellement à Madrid « l'Année européenne de lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale ». La Commission européenne a présenté son programme doté d'un budget total de 17 millions d'euros devant servir à organiser des activités aux niveaux européen et national.

La **Maison de l'Europe des Yvelines**, coordinateur d'un programme d'insertion professionnelle depuis 2008, financée par l'Agence Europe Education Formation France et soutenue par différents partenaires publics et privés, s'inscrit dans cette thématique européenne. Le programme *Mouv'in Europe* en cours permet de doter des jeunes issus de milieux défavorisés d'une expérience de mobilité professionnelle en Europe et à terme de l'obtention d'une certification *Europass Mobilité*.

Ainsi, l'association contribue à développer des parcours d'insertion, l'un des axes prioritaires inscrits dans le programme national de l'« Année européenne 2010 ». Par ailleurs, elle s'attache à multiplier les partenariats territoriaux et à engager des actions en faveur de la citoyenneté, dans lesquelles elle souhaite intégrer des personnes en situation de pauvreté.

Le **Centre d'Information Europe Direct** (CIED) de la **Maison de l'Europe des Yvelines** offre un accès à l'information européenne en multipliant le nombre de manifestations en faveur du grand public à l'occasion de la Fête de l'Europe déployée autour du 9 mai (voir ci-dessous) et en accueillant les visiteurs à Chatou, leur permettant de trouver des ressources documentaires et un accueil personnalisé. La nouvelle responsable du CIED, Claudia Dombrowsky propose également des programmes visant à une meilleure connaissance du contexte européen. Pour 2010, les colloques et les rencontres qui sont mis en œuvre s'adressent à un large public : conférence-débat avec les professeurs de l'IUFM d'Antony « *La lutte contre l'exclusion dans le cadre de l'Education Nationale* » et rencontre avec les jeunes de Poissy et des Mureaux autour du thème « *Comment faire pour déjouer le piège de l'exclusion sociale* » suivie d'un colloque à Poissy intitulé « *Quels moyens a l'Europe pour lutter contre la pauvreté et l'exclusion sociale dans le cadre de la mondialisation ?* » et enfin, dans le cadre du 60<sup>ème</sup> anniversaire de la déclaration de Robert Schuman, aura lieu un colloque à Saint-Germain-en-Laye sous le titre « *De Rome à Lisbonne* ».

### Les rendez-vous à ne pas manquer

- 4 mai **Europ'Apéro** au café "Le Catovien", en face de la gare Chatou-Croissy en coopération avec le PIJ de Chatou
- 7 mai « **Journée européenne** » et **inauguration du Kiosque Europe** au collège Louis Lumière de Marly-le-Roi
- 8 mai **Marché européen** à Saint-Germain-en-Laye
- 9 mai **2ème édition de la Fête de l'Europe** au Vésinet
- 10 mai **inauguration du Kiosque Europe** au lycée Santos Dumont de Saint-Cloud
- 28 mai « **Journée européenne** » au collège Emile Auvray de Dourdan
- 30 mai « **Fête de la Jeunesse et du Sport** » sur l'Île des Impressionnistes de Chatou

### ADRESSES UTILES

Commission Européenne	<a href="http://ec.europa.eu">http://ec.europa.eu</a>	Fédération Française des Maisons de l'Europe	<a href="http://www.maisons-europe.eu">http://www.maisons-europe.eu</a>
Le Conseil de l'Europe	<a href="http://www.coe.int">www.coe.int</a>	Office Franco Allemand pour la Jeunesse (OFAJ)	<a href="http://www.ofaj.org">www.ofaj.org</a>
Parlement Européen	<a href="http://www.europarl.eu.int">www.europarl.eu.int</a>	Tout savoir sur l'UE	<a href="http://www.touteurope.fr">www.touteurope.fr</a>
Jeunes Européens France	<a href="http://www.jeunes-europeens.org">www.jeunes-europeens.org</a>	EUROPE DIRECT	<a href="http://ec.europa.eu/europedirect/index_fr.htm">http://ec.europa.eu/europedirect/index_fr.htm</a>



Retrouvez toutes les informations sur notre site  
[http:// www.maisoneurope78.eu](http://www.maisoneurope78.eu)



La Maison de l'Europe des Yvelines – Centre d'Information EUROPE DIRECT  
37 bis avenue du Maréchal Foch – 78400 Chatou  
01-39-52-36-21 / Horaires d'ouverture 14h - 18h du lundi au vendredi  
[contact@maisoneurope78.eu](mailto:contact@maisoneurope78.eu) / [www.maisoneurope78.eu](http://www.maisoneurope78.eu)

